

EL GRADUADOR

— Sale todos los días, excepto los lunes. — Periódico político y de intereses materiales — (Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.) —

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5 « trimestre
Fuera de España... 15 »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
Se insertarán a precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.
Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, pidiéndose un juicio crítico si se juzga conveniente

A LA ÓPTICA FRANCESA.

10, MAYOR, 10.

En este grande antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido un completo surtido de artículos pertenecientes á la seccion de óptica.

Baratura sin igual en el elegante y nuevo surtido de gemelos de teatro marinos y campaña

Magnífico surtido de anteojos largavista, barómetros modernos de 60 reales en adelante, higrometros, niveles, brújulas, cintas métricas, microscopios, cuenta-hilos, etc., etc.

Anteojos, verdadero cristal de Roca del Brasil garantizados, á 32 rs. par.

La conservación de la vista no depende solamente del material que se emplea para la elaboración de los cristales, hay otras cosas de sumo interés para el paciente, que es de usar el verdadero grado que necesite y la calidad de cristal que pertenezca á su vista, para eso se tiene que acudir á un óptico práctico é inteligente. Todos los ojos no son presbitas ó miopos, tienen muchísimas complicaciones que no se pueden enumerar.

ÓPTICA FRANCESA.

Bazar Miró.

S. Francisco, 30.

Entre la diversidad de objetos que se están recibiendo en dicho establecimiento, propios para la próxima temporada de verano, se ha recibido un magnífico surtido de

TRASPARENTES,

que por sus bonitos y variados dibujos y precios económicos, le recomendamos al público.

30, calle de San Francisco, 30.

ALICANTE 3 DE MAYO 1884.

ESCAMOTEO

Tan... tan... tarantan... tan... tan!.....

Ahora verán ustedes cómo se escamotean unos cuantos votos, quiera ó no quiera el Notario de la fé pública.

Ya conocen nuestros lectores parte de lo ocurrido en el distrito de Dolores; pero el escamoteo de Catral, no se ha dado á luz.

Atención:

Tan... tan... tan... tarantan... tan!.....

Al ruido del tambor, —serian como las siete de la mañana del domingo— se posesionaron del portal de la puerta del colegio, los 4 interventores de oposición, y á las ocho menos 15 minutos, penetró el Alcalde, no permitiendo la entrada á dichas interventores, á quienes hizo salir y separar de la puerta por dos guardias municipales. En este momento, se oyeron dos detonaciones cuyas armas de fuego fueron disparadas en el patio de la casa Ayuntamiento donde se debía constituir el colegio. La gente del pueblo acude en tropel

creyendo que se les presentaba una fiesta de pólvora.

Se ríe del hecho; los carlistas bailan de gozo, y los autores, corridos, porque creían que con aquellos tiros iban á espantar á las gentes.

Dadas las ocho, abrieron las puertas del local, apareciendo en una mesa la urna, y al rededor, siete vecinos electores ó sea el Alcalde presidente y seis interventores, pronunció, en cuyo momento el presidente las siguientes palabras «sigan votando»

—Señor alcalde, eso que V. dice es una barbaridad.

—Insolente!

—Pero, si son las ocho, no ha entrado nadie á votar, y aún han de tomar posesión los interventores.

—Eso será cuando mandeis vosotros; ahora me toca á mí tener la sartén del mango.

—Caballeros, eso es ser valiente!

—O te se cierra el mirlo, ó te planto de patitas en la calle.

Del exámen de los últimos hechos de Elche, Catral, Denia, Elda, etc., etcétera, resultará un adelanto, como el del naufragio del cuento.

Creó un naufragio haber arribado á una isla desierta. Pero, andando, andando por los bosques, se encontró un claro, y en el claro, una horca, y en la horca, un péndulo humano. Lleno nuestro naufragio de gozo infinito, exclamó en un arranque de expansión: ¡Gracias á Dios que he llegado á un pueblo civilizado!

Sigamos contando la música de lo de Catral.

Los 4 interventores que al parecer no encontraron la puerta de entrada (ó acaso otros llegaron antes) reclamaron se les diera posesión; pero no pudieron conseguir, protestando el presidente que estaba constituida la mesa y la elección empezada.

En este estado, siguió la votación hasta tanto que la oposición resolvió emitir sus sufragios en favor del Excelentísimo Sr. D. José de Granda Gonzalez, en la forma siguiente.

A la par de la mesa, tomó asiento el Notario, José Mora, quien acompañado de los cuatro interventores legales, con carácter de testigos, leía la candidatura que á su presencia tomaba y depositaba en la urna, el señor Presidente, dando fé de conocer al elector y haciendo constar en acta, que al efecto levantada, que á su presencia se depositaba una papeleta con el nombre del «Excmo Sr. D. José de Granda Gonzalez.»

La expresada operación se practicó setenta veces, ó sean tantos como elec-

tores fueron á votar la expresada candidatura.

Dadas las cuatro, se procedió al escrutinio, y no resultaron más que 24 de las 70 papeletas introducidas, cuyo escamoteo se verificó al momento de leerlas, no obstante, estar dando fé el referido Notario del pueblo de Callosa, Sr. Mora.

Tan... tan... tarantan... tan.

Muerto el perro, se acabó la rabia

Dió fin la elección.

Cada mochuelo á su olivo.

¡Ya ha pasado el cólera!

¡Caballeros á respirar!

Esas atrocidades que no tienen nombre, han sido precisas para derrotar la candidatura del Sr. Granda, que acababa de representar dignamente al distrito de Dolores.

No, nó son amigos, del gobierno, los que han señalado tan insensata conducta a los alcaldes.

Han precipitado á esta situación en el abismo.

El tiempo nos lo probará;

HONROSA DERROTA.

Hemos seguido paso á paso la elección en Alcoy, por donde se presentaba un amigo nuestro, desligado completamente de las miserias de partido que con tanto desenfado se tratan en ciertas localidades.

Si se descuida un canto de duro el candidato conservador, le alcanza el de oposición don José Soler, en su carrera, como como lo demuestra el resultado de la votación, que ha sido el siguiente:

Don Faustino Rodriguez San Pedro.	744
» José Maria Solar Oliver.	604
» José Maria Ezquerdo Zaragoza.	41
» Eugenio Montero Rios.	35

Han tomado, parte, por consiguiente, en la elección, 1394 votantes, habiendo obtenido el elemento oficial 744 votos y las oposiciones 650, lo que dá una diferencia á favor del gobierno de solo 94 votos, lo cual demuestra claramente lo empeñado que ha sido el combate.

En Alcoy, capital del distrito, la diferencia ha sido solo de 38 votos.

Lo que ha tenido importancia ha sido el espléndido banquete dado en honor del Sr. Soler, por todos los partidos de Alcoy.

Al finalizar el banquete, se pronunciaron entusiastas é inspirados brindis. En todos ellos palpó una aspiración común, la de sostener la independencia del distrito contra oposiciones venidas de fuera y desconocedoras de los intereses y de las necesidades de la localidad, aspiración noble y levantada que merecerá el beneplácito general.

El Sr. Soler, en sentidas frases, dió las gracias á los elementos liberales, que inspirándose en tan legítimos deseos, le habían apoyado, ofrecien-

dose en todo cuanto pueda y valga, asegurando, á la par, que el testimonio de aprecio y simpatía que ha merecido, lo llevará grabado en su alma con caracteres indelebles, porque es de esos que no se borran jamás.

Las personas que figuraban en el banquete, además de representar las diversas agrupaciones políticas liberales militantes, representaban también todas las clases sociales de la localidad desde la alta banca, la propiedad y la industria, á los honrados obreros, hijos del trabajo.

Fué un acto de verdadera trascendencia.

NUEVAS PARTIDAS.

Con motivo de una visita, anteanoche hizo el ministro de la Guerra al de la Gobernación, y de una conferencia que luego tuvieron por el teléfono, se receló que pudiera haber algo nuevo; y en efecto, segun vemos en «El Imparcial», los intentos de Valcárcos y Santa Coloma han tenido algun eco en las montañas de Lérida y Gerona, pues las líneas telegráficas desde dichos puntos á La Seo de Urgel y Figueras, respectivamente, estaban cortadas, apareciendo además cortado en esta última, es decir, en la vía férrea de Gerona á Figueras, el puente conocido con el nombre de San Miguel de Flaviá.

Ignórase quién sea el autor ó los autores de la interrupción telegráfica de Lérida á La Seo. Respecto á la de Gerona á Figueras, atribúyese á una partida de 10 ó 12 paisanos que ha parecido en el Ampurdán, si bien se ignora si han penetrado por la frontera ó está formada de gente del país.

También parece que se intentó incendiar la casilla situada cerca del puerto de Barcelona, donde amarra el cable de Marsella.

El coronel Camprubí, que había llegado á Barcelona, debió salir inmediatamente para Gerona, en persecución de esa pequeña partida.

Con motivo de estas noticias, estuvieron conferenciando en la Presidencia los señores ministros de la Guerra y Gobernación con el señor Cánovas.

El que estas nuevas partidas hayan salido despues del fracaso del plan, sin duda preparado para el día 27, dé base á que las órdenes de aplazar el movimiento no llegaron oportunamente á todos los jefes del complot.

Tres cosas son verdad, de las que pasan en esta población.

Primera.

La forma y manera como se adjudicó la carne para el Hospital y Beneficencia á un entusiasta y decidido constitucional.

Segunda.

Vueltos los constitucionales al seno de la Comisión permanente, se nos dice que al que fué constitucional, y en las pasadas elecciones ha hecho de conservador, se le ha privado de dar carne á uno de los centros de caridad.

Tercera.

Muy pronto volverán los conservadores á la Diputación provincial, lo que tarde el Sr. Lopez Guijarro, á

entrar por las puertas de Madrid, y retrocederemos al primitivo estado, resultando así, que en este país desdichado, se juega, hasta con el alimento que se dá á los desgraciados.

Hemos visto de muchos años acá, que entre conservadores y constitucionales, nos han dado lo que á los sedientos... de beber; pero costándonos muchos cuartos.

De vestir á los pobres; y por allá van las cuentas.

De comer, á precio de ricos.

Todo por amor á Alicante y por patriotismo.

Cada vez estamos más contentos de la conducta de nuestros amigos en las últimas elecciones municipales.

Un gobernador de energía podría resolver muchos asuntos; pero ya hemos perdido las esperanzas.

El Globo, cuidando del calzado de *La Epoca*, comenta su campaña pesimista en la siguiente forma.

«Estos conservadores son como los malos médicos de escasa clientela.

Exageran el mal para dar más importancia á la cura.

Y prolongan la enfermedad para cobrar más honorarios.»

En el clavo.

Hemos oído referir que, en virtud de orden de la Dirección de Estancadas, se ha dispuesto que los paquetes de cigarrillos de esta Fábrica de tabacos, lleven la marca de la de Madrid y la de Alicante, los elaborados en el Establecimiento de aquella capital.

La disposición no puede ser más rara.

¿A qué propósitos obedece?

Es para simular mayor venta á los productos de la fábrica de Madrid con perjuicio de la nuestra?

Pues mal camino elige la Dirección.

Siendo el hecho cierto, juzgamos conveniente poner en práctica los medios necesarios para no permitirlo, porque puede causar á Alicante perjuicios incalculables.

Nos procuraremos más detalles.

Segun noticias, que juzgamos fidedignas, se ha fijado para el día 11 del presente mes, la inauguración oficial del ferro carril de esta capital á Murcia; pero, no sabemos por qué causa, parece que la solemne función de bendecir las máquinas y demás pormenores acostumbrados en actos de tal trascendencia para la vida de los pueblos, se celebrará en Orihuela, anteponiendo así aquella ciudad, al derecho legítimo que tiene Alicante sobre cualquier otro pueblo de nuestra provincia, no solo por ser la capital, sino por arrancar de aquí, la espresada vía férrea.

Al comunicarnos tan estraña é inesperada noticia, hemos preguntado con interés qué clase de razones existían para causarnos un desaire semejante, concediendo á otra población un privilegio injusto y nos han dicho que obedece al deseo del señor Obispo, que al parecer, ha espresado marcado empeño en que la espresada función se celebre en Orihuela.

El temor de que no sea exacta esa versión, nos impide hoy comentarla como se merece. Esperamos, pues, saber si es cierta, para estendernos en otras consideraciones.

Ha sido tan fenomenal lo ocurrido aquí, con motivo de las elecciones de diputados, que ha causado inmenso asombro en todas partes, y muy señaladamente en Madrid, cuya sorpresa se refleja en la prensa de oposición, que le consagra ámplio espacio.

La Discusión copia íntegro uno de nuestros artículos, y *La República*, dedica al conservador Pacheco, barni-

zado de izquierdista, el siguiente espresivo escrito:

«Los comentarios sobre elecciones fueron muy animados en el salón de conferencias del Congreso por la tarde.

Entre los asiduos concurrentes á ese centro se habló sobre todo del hecho de haber sido derrotado en Alicante el ex-ministro Sr. Maisonnave por su antiguo y muy querido amigo D. Francisco de Asís Pacheco.

Y daba colorido á los comentarios, algo vivos por cierto, de los posibilistas, el hecho verdaderamente curioso de ser dicho Sr. Pacheco absolutamente desconocido en la localidad.

Este Sr. Pacheco es, segun allí se aseguraba, un jóven, ó poco menos, que allá por los años 1872 redactaba en periódicos radicales (monárquicos, por supuesto); que en 1873 fué republicano federal y muy protegido por el Sr. Maisonnave, que indisponiéndose muy de veras con antiguos amigos suyos, y arrojando el disgusto y oñojo de sus correligionarios, llevó á su lado al ministerio, y en puesto elevado y de confianza, al novel republicano; que en 1874, relató la parte política del periódico *El Orden*, diario posibilista dirigido por el ex-ministro señor Moreno Rodríguez, y uno de cuyos principales propietarios, era el señor Maisonnave; y que ahora, en 1884 convertido otra vez en monárquico, lucha con su antiguo protector y lo vence. Decíase que el candidato victorioso era muchacho listo y de chispa; pero no se le consideraba como dechado de agradecimiento.»

¡Hasta el puño!

Dice un periódico conservador:

«Ahora no son posibles sorpresas tan inauditas como las de Agosto.»

En efecto, colega amantísimo.

Ahora no hay más sorpresa que las preparadas por títulos de... Castilla, en la hermosa tierra de las palmas.

De allí se espera todo.

Continuamos recibiendo *La Correspondencia de Valencia* con veinte y cuatro horas de atraso.

¿Hay algún empleado que desea leerla gratis?

Díganos su nombre y le pagaremos una suscripción.

Dicen los periódicos catalanes que la familia del Gobernador civil y la del jefe conservador de Barcelona, han buscado refugio en el palacio episcopal.

¿Qué temen esos señores?

¿Qué pasa en Barcelona?

Parece que se han anulado por la nueva Comisión Permanente, las últimas elecciones de Villeua.

Ahí me las den todas, dirá el egregio conde de Buñol!

Con unos cuantos días que dure el expediente, no queda un constitucional para contarle.

Y es preciso entender que el acuerdo, nos viene á nosotros como de molde.

Los conservadores han dicho que el partido republicano de Villena, está formado para el uso particular de ellos, y se demostrará que todo eso es una infame calumnia.

Se presentará otra ocasión de combatir noblemente, no con fulleras de mala ley, á los santonjistas de Villena.

¡Vaya que sí!

De nuestro apreciable colega *La Nueva Prensa*:

«El artículo del *Progreso* titulado *El rey enfermo*, ha obligado á la Prensa ministerial á dar algunas explica-

ciones sobre la enfermedad del monarca.

La Epoca dedica á este asunto tres ó cuatro sueltos, en uno de los cuales declara que el Rey «tiene una ligerísima indisposición que consiste en una fiebre intermitente, por extremo benigna, que le impide salir á la calle, á causa de las continuas lluvias y humedad;» y en otro dice que «precauciones facultativas, atendida la desigualdad de la estación, le han obligado á permanecer en cama.»

Más vale así.»

Abriéronse hoy el correo, y nos encontramos, que por el artículo que citamos arriba, ha sido denunciado *El Progreso*.

No lo entendemos.

EXTRACTO

del *Boletín Oficial de ayer*.

Circular del Gobierno Civil, convocando á la Diputación Provincial á reunión extraordinaria que tendrá lugar en el Salón de Sesiones de dicha corporación, á las diez de la mañana del día 7 del actual, con objeto de que pueda, en unión de los Compromisarios elegidos por los distritos municipales componer la Junta general para la elección de Senadores.

Otra ídem, de la Dirección general de Establecimientos Penales, acordando, que en lo sucesivo, no se dará curso á ninguna solicitud pidiendo la traslación de uno á otro establecimiento, sino en los casos de enfermedad del recluso, y cuando para su alivio y curación sea además absolutamente necesario el cambio de clima.

Lista de los electores que han votado en la elección de Diputados á Cortes en los Distritos electorales de Villajoyosa y Alicante.

Circular de la Comisión Provincial, aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Alicante.

Otra ídem, de la Administración de Contribuciones y Rentas, ordenando á los ayuntamientos remitan en el plazo más breve posible, las matrículas de la contribución industrial.

Edicto del ayuntamiento de Alcoy.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nueva-York 30 (via Vigo) — Se han recibido nuevos telegramas de la Habana con detalles acerca de la espantosa explosión de ayer.

Dicen que ésta ocurrió en el polvorín de San José; que todos los gasómetros vecinos estallaron; que el número de desgracias personales no se conoce aún fijamente, pero que se han extraído ya varios cadáveres de entre los escombros.

Añaden los despachos, que se hallaban en los almacenes donde se produjo la voladura 29 soldados y un oficial de Artillería.

El parque y los edificios inmediatos han sufrido mucho.

Las ventanas y balcones de las casas próximas á la Aduana y al hospital de San Lázaro, se han resentido, no quedando cristal sano.

Londres 1.º — El «Daily News» asegura hoy que Inglaterra ha renunciado á proseguir las negociaciones con la Puerta sobre los asuntos egipcios, en vista del proceder de aquel gobierno, el cual ha prohibido el reclutamiento de voluntarios en todo el imperio para el servicio del khedive ó de los ingleses.

París 1.º — El embajador de España, Sr. Silvela, estuvo ayer mañana en el Eliseo celebrando una conferencia con el presidente de la República, Sr. Grevy, quien invitó á almorzar al diplomático español, así como al Sr. Courcelles.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de EL GRADUADOR

Madrid 1.º de Mayo de 1884.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Algunos periódicos ministeriales, confirman hoy la noticia que adelanté á usted sobre el pensamiento de abrir una suscripción en favor de las familias de los soldados que han perecido en la catástrofe del puente de Alcudia, haciéndose estensiva dicha suscripción, á las familias de los carabineros que han muerto y salido heridos en las refriegas que sostuvieron con las partidas de Navarra.

Según mis informes, que considero muy autorizados, el gobierno, con el fin de poner coto á todo género de sublevaciones y hacer más eficaz la persecución de los sublevados, está resuelto á premiar, hasta con largueza, los servicios que se prestan á la causa del orden, lo mismo por las fuerzas á quienes se encomienda la persecución de aquellos, como á las autoridades y particulares que coadyuvan de una manera activa al objeto espresado.

A este propósito obedece el que se haya concedido el empleo inmediato al comandante de la guardia civil señor Sos que mandaba la fuerza que derro ó á la partida Mangado y al coronel Camprubí que mandaba la columna que copó á los militares sublevados, de Santa Coloma de Farnés, además de las recompensas que se otorgaron á los oficiales y clases que más se han distinguido en la persecución de dichas partidas, para lo cual se ha dispuesto que los Jefes respectivos formulen las propuestas de gracias en favor de lo que á ellos se hubiesen hecho acreedores.

Esta tarde se decía en el ministerio de la Gobernación que la partida que apareció ayer entre Gerona y Figueras, la cual dicen que había cortado el telégrafo y el puente de Fluviá, en la línea férrea que conduce á Figueras, era esta madrugada perseguida por tres columnas que operaban combiñadamente para impedirle que pudiera ganar el Valle de Andorra, á donde segun confidencias se dirigia. Espera el gobierno que a ras de mañana haya caído en poder de las fuerzas que marchan contra ella. Dicen también los ministeriales que con el fin de evitar desgracias tan terribles como las de Alcudia, los gobernadores y demás autoridades de las provincias catalanas han dispuesto que los puentes de los puentes de los ferro-carriles estén custodiados por la Guardia civil y las empresas ordenado á los conductores de treues reloblen en la marcha todo género de precauciones con el mismo fin.

Algunos izquierdistas del bando de Moret se resisten á ir la Junta general que el Sr. Lopez Dominguez quiere á toda tregua convocar para antes de la apertura de las Cortes, deseando poner término á las disidencias surgidas, ya sea de un modo ya de otro, cosa que también quiere el Duque de la Torre, el cual se presenta estos días más animado, y al parecer decidido á no abandonar su puesto.

El rey continúa alguntanto molesto por la indisposición que le aflige.

Dícese que probablemente visitará este mes de Julio el balneario de los Pirineos, cuyas aguas se asegura estar muy indicadas para el mal que padece. Como se vé esta noticia parece confirmar lo que en mi carta de ayer digo á V.

Suyo afectísimo,
El Corresponsal.

GACETILLAS

TEATRO PRINCIPAL.—El jueves en la noche, se cantó en el elegante coliseo de la Plaza del Teatro la magnífica partitura del maestro Donizetti. *La Favorita*, cantando la *particella* de *Fernando* el nuevo tenor contratado por la empresa, Sr. Guglielmo Rubis.

La obra, en conjunto, resultó bien interpretada, y no dejó de satisfacer á la numerosa y escogida concurrencia que llenaba el coliseo.

La primera tiple D.^a Maria Mantilla, cantó con gran *amore* la parte de *Leonor*, y dijo con sentimiento, afinación y dulzura los principales números, por más que en el magnífico *duo* final con el tenor,

Vieni, vieni, io m'abandonno, se resintiera de falta de *fuoco*, aunque bien pudiera ser causa de este defecto, el cansancio del joven tenor debutante, á quien dedicaremos posteriores párrafos.

En cambio, en el *duo* del acto primero, y en la romanza.

Ah! mio Fernando, rayó á gran altura, alcanzando nutridos aplausos.

El inimitable barítono Verger, hizo, como siempre, prodigios con su maravillosa escuela de canto, é interpretó el papel de *Don Alfonso* con gran riqueza de entonación y colorido.

El nuevo artista Sr. Rubis, es joven, muy joven, y, como á tal, carece aun de buena escuela de canto; pero no hemos de negarle muy excelentes facultades para alcanzar un brillante porvenir.

La *particella* de *Fernando* está sembrada de escollos, y quien, como el debutante, pudo salvarlos sin fracasar, bien debe prometerse más lisos triunfos en nuestro coliseo.

Y hemos de hacer una observación muy digna de tenerse en cuenta: el joven tenor Sr. Rubis cantó el jueves dos veces *La Favorita*, pues á las cinco de la tarde (habiendo llegado á las once en el tren correo) acababa el ensayo general de toda la partitura.

Como no llegar ya quebrantado al célebre *spinto gentil* y al brillante *duo* con la tiple?

Así y todo, no hemos de escatimarle un aplauso.

Todos los demás artistas que intervinieron en la interpretación de la obra, coadyuvaron al mejor éxito de la misma.

HERIDO.—Hace dos días estaba maniobrando en la estación de Bañeras una locomotora, chocó con un hombre de alguna edad que al tiempo de pasar

aquella se dirigió á sacar un perro, de su propiedad, que se hallaba en medio de la vía, arrojándole á alguna distancia y causándole una herida en la cabeza, de consideración. En muy mal estado fué trasladado el herido al pueblo, no habiéndole podido tomar declaración el juez municipal suplente señor Valor, que instruyó la sumaria, por el estado delirante en que el herido se hallaba, habiéndole administrado los oportunos auxilios espirituales.

¡QUÉ CAMINO!—Válganos Dios, esclamamos al ver ayer el camino del Cementerio!

¡Y qué desdichado pueblo éste! Se organizan los bomberos, y lo pagan los particulares.

Bebemos agua y la pagamos á los ingleses.

¿Son los alcaldes hijos de Alicante?

HUGONOTES.—Ayer se cantó, por vez primera en Alicante, la magnífica creación lírica que ha inmortalizado al eminente maestro Meyerbeer.

Los *dilettanti* pasaron una deliciosa velada, porque las grandezas de *Los Hugonotes* son tantas como notas tiene la partición.

La ejecución fué muy notable por parte de todos los artistas.

En nuestro número de mañana insertaremos una reseña extensa.

ELISA VOLPINI.—Hoy debuta en el Principal esta celebridad artística, cantando la *particella* de *Margarita* en el *Faust*, del maestro Gounod.

Auguramos una ovación extraordinaria.

AVISO AL PÚBLICO.—Desde el día 1.^o de este mes, sale de la Posada de la Balsaeta, á las dos de la tarde, el coche correo de Alicante á los Baños de Busot, de José Bañuls y Compañía.

A COMPRAR.—En el acreditado bazar de Antonio Sanchez, situado en el Pasaje de Amérigo, acaba de recibirse un grande y variado surtido de bastones, petacas, carteras, paraguas, sombrillas y efectos de viaje; todos estos géneros son de lo más superior que hemos visto y se recomiendan por su estremada baratura.

SECCION LOCAL.

D. Francisco de Sales Maisennave y Cutayar, Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 5 al 13 del actual, se espendarán en la oficina de esta Dirección, los albalales para la tanda 4.^a del corriente año común, cobrándose el impuesto de tres céntimos de peseta por minuto de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes, y el extraordinario de dos céntimos de peseta, según acuerdo de la junta general ordinaria de regantes celebrada el día 1.^o de Marzo próximo pasado.

Alicante 2 de Mayo 1884.—F. de S. Maisonnave.

Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 39 y 1/2 palmos. Pared descubierta, 74 y 1/2 id.

De cieno, 82 id.

Entra una cuarta hila floja, ó sea la fuente del Pantano.

Salen una hila fuerte.

El río de Jijona vierte una cuarta hila floja.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 2 de Mayo de 1884.—El Director, F. de S. Maisonnave.

CONSEJOS PARA TODOS
Rob Lechaux.

Fácilmente llenaríamos un tomo entero con solo reproducir las certificaciones y cartas de agradecimiento que cada día recibimos de diferentes partes; limitémonos á citar algunas curaciones al acaso.

Sr. D. Mario Lechaux.

Muy Sr. mio: Cuatro años atrás mi hijo fué invadido por una enfermedad cutánea terrible el Sur, que pocas veces perdona la vida. Desde luego indicaron aquellos facultativos que difícilmente mi querido hijo alcanzaría curación como no se le trasladara á Francia; así es que me embarqué para Bordeux.

Por consiguiente de un médico distinguido de esta ciudad, nos dirigimos á las aguas de la Broule. En seis meses de tratamiento por aquellos baños no se consiguió ningun efecto favorable, antes por el contrario mi enfermo salió de-mejorado.

Pasamos á Paris, en cuyo centro mi hijo fué asistido durante nueve meses en el hospital San Luis, por una de las celebridades de aquella Facultad. Pero el mal tomó más incremento y en vista de su creciente gravedad, hubo que marchar á los baños de Luchon.

En Luchon fué la permanencia de un año entero, sin otro resultado que postrarse el enfermo cada día más y llegar últimamente á un estado espantoso. Sus manos, sus pies, su rostro entero, foraban llagas de horrible aspecto; el mismo médico de cabecera hubo de confesar que le tenía por perdido.

En un aflictivo y desesperado trance, me agarré al pensamiento de regresar con toda brevedad á nuestra casa de América para lograr al menos que mi querido hijo consiguiera acabar su vida rodeado de la familia. Tuvo que detenernos en Bordeux por no consentir en los vapores ingleses y franceses de la carrera recibir á bordo á un enfermo de tal gravedad.

Entonces oí hablar del Rob Lechaux. Mi enfermo lo ensayó sin mucha esperanza, pero habiendo á los pocos días notado ligero alivio, siguió con más animo. Hoy tiene la dicha de verse completamente curado al cabo de solo tres meses, mañana mismo embarcamos para nuestro país del Río de la Plata.

Al despedirnos de Bordeux á la cual tanto debimos, por haber en ella con eguido mediante el precioso medicamento de usted, restituir la vida y la salud al hijo que creí perdido para siempre, cumplo gustosa trazándole esos renglones como expresión de mi agradecimiento y gratitud.

Viud. Dielh, calle Monnard, 101.
Bordeaux, 4 Octubre de 1879.

ANUNCIOS.

DENTICINA INFALIBLE. Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fue los dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 rs., que remite por 14 al autor P. F. Izquierdo, Madrid, Poncejos, 6, botica, y se venden en todas las boticas y droguerías principales de España.

COLEGIO Academia de Comercio de Paris de altos estudios comerciales, 101, Boulevard Malesherbes, Paris. Los prospectos se envían gratuitamente, á todas las personas que lo soliciten al Director.

AVISO. En el almacén de nuestro particular amigo don Evaristo Aquilina, calle de Labradores números 24 y 26 se vende petróleo refinado de la fábrica de Fourcade y Gurtubay á 93 reales caja.

VAPOR ADDINGTON.
Actualmente en el puerto saldrá para Ronen el martes 6 del corriente admitiendo carga para París Bercy. Consignatarios Raimundo y Compañía, puerta del muelle.

VAPOR ASTURIAS.
Saldrá el 5 del actual, para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. Facs Hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.
TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las 8 —La ópera en 5 actos, *Fausto*.
Entrada general 1 peseta.

GRAN MUSICO UNIVERSAL. artístico, histórico y óleo-óptico.—Plaza de Ramiro.
Entrada, un real.

ÚLTIMA HORA.
Teléfono del Casino.
Madrid 2, 7 noche.

Pequeña partida cortó ferro-carril Figueras.
Frontera perseguida activamente.
Rey mejor.
Bolsa: 61 20.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL BARRA.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINILLERIA.

- | | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas.. |
| Planchas-vapor. | Péines. |
| Idem ordinaria. | Batidores. |
| Grifos superior. | Supaperebas. |
| Atamantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Cacos de uñas. | Cepillos. |
| Caramasola. | Sombrilla.. |
| Fijos. | Est-nos. |
| Gucharas. | Bujias. |
| Cuchillos. | Mules. |
| Tenedores. | Piumeros. |
| Cucharares. | Anteojos. |
| Navajas. | Estacas. |

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras é frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camarás.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA IC. id. CA. CB. marca—Grifos metal todos números. Estaca superior Bandera y Cordero. Lata en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cuchillos para cortar, varios gruesos. Diamantes negros para maquinistas.

A LOS CARPINTEROS, HEROS y demás oficios.

- | | |
|--------------|--------------|
| Azuclas. | Serruchos. |
| Hachas. | Verdugos. |
| Garlopas. | Ficheros. |
| Cepillos. | Triunadores. |
| Junteras. | Trinagulos. |
| Guillames. | Barrenas. |
| Tenazas. | Borbiquis. |
| Alicates. | Formones. |
| Corta-frios. | Gubias. |
| Visagras. | R. blondas. |
| Lizas. | Escuadras. |
| Escobras. | Cuchillo s. |
| Serras. | Destorzado. |

